

**PENGARUH PENGETAHUAN, KETERAMPILAN, KONSEP  
DIRI, KARAKTERISTIK PRIBADI DAN MOTIF SUMBER  
DAYA MANUSIA TERHADAP PRESTASI KERJA  
KARYAWAN DI BMT UGT SIDOGIRI SE – SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh:  
**ARIZA ANDRIANA PUTRI**

NIM : G94214133



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
SURABAYA  
2018

PENGARUH PENGETAHUAN, KETERAMPILAN, KONSEP  
DIRI, KARAKTERISTIK PRIBADI DAN MOTIF SUMBER  
DAYA MANUSIA TERHADAP PRESTASI KERJA  
KARYAWAN DI BMT UGT SIDOGIRI SE - SURABAYA

SKRIPSI

Diajukan kepada  
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana Strata Satu  
Ekonomi Syariah

Oleh :  
ARIZA ANDRIANA PUTRI

NIM : G94214133

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam  
Program Studi Ekonomi Syariah  
Surabaya  
2018

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini saya :

Nama : Ariza Andriana Putri

Nim : G94214133

Fakultas / Prodi : Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Pengaruh Pengetahuan, Keterampilan, Konsep Diri, Karakteristik Pribadi Dan Motif Sumber Daya Manusia Terhadap Prestasi Kerja Karyawan Di BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian atau karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 18 Januari 2018

Saya yang menyatakan,



Ariza Andriana Putri

NIM. G94214133

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Ariza Andriana Putri NIM. G94214133 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan.

Surabaya, 18 Januari 2018

Pembimbing,

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Fatmah', with a stylized flourish at the end.

**Dr. Hj. Fatmah, ST. MM**  
NIP. 197507032007012020











































yang dijadikan acuan, efektifitas atau berkinerja prima atau superior di tempat kerja atau pada situasi tertentu.<sup>17</sup>

Ulrich (1997:68) mendefinisikan bahwa kompetensi mencerminkan pengetahuan, keterampilan dan kemampuan diantara pegawai dan kelompok pegawai. Sedangkan Laksmono (2004:1) menjelaskan bahwa secara umum pengertian kompetensi adalah karakteristik yang mendasari seseorang untuk berkinerja tinggi dalam pekerjaannya. Karakteristik itu muncul dalam bentuk pengetahuan (*knowledge*), keterampilan (*skills*) dan kemampuan (*abilities*) lain atau kepribadian (*personality*).<sup>18</sup>

Menurut McClelland mendefinisikan (*competency*) sebagai karakteristik yang mendasar yang dimiliki oleh seseorang yang berpengaruh langsung terhadap, atau dapat memprediksikan, kinerja yang sangat baik. Dengan kata lain, kompetensi adalah apa yang para *outstanding performers* lakukan lebih sering pada lebih banyak situasi dengan hasil yang lebih baik, dari pada apa yang dilakukan para *average performers*.<sup>19</sup>

Sedangkan menurut Kamus Kompetensi LOMA (1998), kompetensi didefinisikan sebagai aspek–aspek pribadi dari seorang pekerja yang dapat di lakukan untuk menghasilkan kinerja yang

---

<sup>17</sup> Moeheriono, *Pengukur Kinerja Berbasis Kompetensi* (Jakarta:PT Raja Grafindo Persada, 2012), 5.

<sup>18</sup> M. Ali Fitran, “Kajian Pengaruh Kompetensi Terhadap Kinerja Karyawan Pada Level Jabatan Manajer Studi Kasus Pada PT. Bank Syariah ABC” (Tesis—Universitas Indonesia, Jakarta, 2012), 34.

<sup>19</sup> Veithzal Rival Zainal, “*Manajemen Sumberdaya Manusia Untuk Perusahaan: Dari Teori ke Praktik*, (Jakarta:Raja Grafindo Persana, 2015), 230.























berperilaku atau bagaimana seseorang merespon sesuatu dengan cara tertentu,<sup>33</sup> seperti pengendalian diri dan kemampuan untuk tetap tenang di bawah tekanan. Karakter pribadi seseorang turut berpengaruh terhadap kompetensi seseorang. Kompetensi seseorang dalam manajemen konflik dan negosiasi dari orang yang memiliki sifat pemarah akan berbeda dengan orang yang mempunyai sifat penyabar. Kompetensi membangun hubungan dan komunikasi dengan tim kerja dari orang yang memiliki sifat *introvert* akan berbeda dengan orang yang memiliki sifat *ekstrovert*.

Menurut Spencer dikutip oleh Sutoto (2004:1-10), *cluster* ini mencakup kompetensi *self control* (SCT), *self confidence* (SCF), *flexibility* (FLX), dan *organizational commitment* (OC).<sup>34</sup>

1. *Self control* (SCT) merupakan kemampuan untuk mengontrol diri pada saat bekerja di bawah tekanan. Dengan menahan emosi untuk tidak melakukan tindakan-tindakan yang negatif pada saat terjadi cobaan, khususnya ketika menghadapi tantangan atau penolakan dari orang lain.

---

<sup>33</sup> Distyawaty, "Pengaruh Kompetensi Dan Pengembangan Karir Terhadap Kinerja Aparatur Pengawas Inspektorat Daerah Provinsi Sulawesi Utara", *Jurnal Katalogis*, No. 4 (April, 2017), 59.

<sup>34</sup> Sutoto, "Tabel Dimensi Tingkat Kompetensi (Sumber: Copeten At Work, Spencer – Spencer 1993)", <http://www.petra.ac.id/-puslisit/journal/dir.php>, diakses pada 2 Oktober 2017.























Superstore)'' merupakan penelitian kuantitatif dengan 191 responden. Pada penelitian ini menunjukkan hasil bahwa kompetensi kerja, motivasi kerja dan kepuasan kerja berpengaruh positive dan signifikan terhadap prestasi kerja.<sup>50</sup> Perbedaan penelitian tersebut dengan penelitian skripsi ini adalah pada variabel dan objek penelitian. Pada penelitian tersebut menggunakan variabel independen kompetensi kerja, motivasi kerja, dan kepuasan kerja terhadap variabel dependen prestasi kerja dengan objek penelitian PT. Multi Data Palembang (IT Superstore). Sedangkan penelitian skripsi ini menggunakan variabel independen kompetensi sumber daya manusia yang meliputi pengetahuan, keterampilan, konsep diri, karakteristik pribadi dan motif dengan variabel dependen prestasi kerja dan objek penelitian di BMT.

3. Nina Ningsih Pangabea (2013) penelitian terdahulu dengan judul ''Pengaruh Kompetensi Terhadap Prestasi Kerja Karyawan Divisi Adminitrasi Pada Moriss SITE Muara Kaman'', merupakan penelitian kuantitatif dengan 12 responden. Pada penelitian ini menunjukkan hasil bahwa kompetensi berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja karyawan karyawan.<sup>51</sup> Perbedaan

---

<sup>50</sup> Agustina Hanafi, Marlina Widiyanti ''Pengaruh Kompetensi, Motivasi Dan Kepuasan Kerja Terhadap Prestasi Kerja Karyawan PT. Multi Data Palembang (IT Superstore)'', *Konverensi Nasional Riset Managemen VIII Inovasi Berbasis Kearifan Lokal*, (10 -12 Oktober 2014)

<sup>51</sup> Nina Ningsih Pangabea, ''Pengaruh Kompetensi Terhadap Prestasi Kerja Karyawan Divisi Adminitrasi Pada Moriss SITE Muara Kaman'' *c Jurnal Adminitrasi Bisnis*, No. 2, Vol.1 (2013)

penelitian tersebut dengan penelitian skripsi ini adalah pada variabel dan objek penelitian. Pada penelitian tersebut menggunakan variabel independen kompetensi terhadap variabel dependen prestasi kerja dengan objek penelitian karyawan divisi administrasi pada Moriss STIE Muara Kaman. Sedangkan penelitian skripsi ini menggunakan variabel independen kompetensi sumber daya manusia yang meliputi pengetahuan, keterampilan, konsep diri, karakteristik pribadi dan motif dengan variabel dependen prestasi kerja dan objek penelitian di BMT.

4. Eni Wahyuningsih, Mahlia Muis, Indrianti Sudirman, (2013) penelitian terdahulu dengan judul “Pengaruh Motivasi, Disiplin dan Kompetensi Terhadap Kinerja Karyawan PT. Angkasa Pura I (PERSERO) Bandara Internasional Sultan Hasanuddin Makassar”. Merupakan penelitian kuantitatif dengan 100 responden. Pada penelitian ini menunjukkan hasil bahwa motivasi, disiplin dan kompetensi berpengaruh terhadap variable kinerja.<sup>52</sup> Perbedaan penelitian tersebut dengan penelitian skripsi ini adalah pada variabel dan objek penelitian. Pada penelitian tersebut menggunakan variabel independen motivasi, disiplin dan kompetensi terhadap kinerja sebagai variabel dependen dengan objek pada PT. Angkasa Pura I (PERSERO) Bandara Internasional

---

<sup>52</sup> Eni Wahyuningsih, Mahlia Muis, Indrianti Sudirman, “Pengaruh Motivasi, Disiplin dan Kompetensi Terhadap Kinerja Karyawan PT. Angkasa Pura I (PERSERO) Bandara Internasional Sultan Hasanuddin Makassar”, *Jurnal Analisis*, No.1, Vol.2 (Juni 2013), 38































seseorang berperilaku atau bagaimana seseorang merespon sesuatu dengan cara tertentu, seperti pengendalian diri dan kemampuan untuk tetap tenang di bawah tekanan. Karakter pribadi seseorang turut berpengaruh terhadap kompetensi seseorang. Kompetensi seseorang dalam manajemen konflik dan negosiasi dari orang yang memiliki sifat pemaarah akan berbeda dengan orang yang mempunyai sifat penyabar. Kompetensi membangun hubungan dan komunikasi dengan tim kerja dari orang yang memiliki sifat *introvert* akan berbeda dengan orang yang memiliki sifat *ekstrovert*. Adapun menurut Spencer dan Spencer yang dikutip oleh Sutoto (2004: 1-10) indikator – indikator karakteristik pribadi sebagai berikut<sup>69</sup>:

- 1) *Self control* (SCT) merupakan kemampuan untuk mengontrol diri pada saat bekerja di bawah tekanan. Dengan menahan emosi untuk tidak melakukan tindakan-tindakan yang negatif pada saat terjadi cobaan, khususnya ketika menghadapi tantangan atau penolakan dari orang lain.
- 2) *Self confidence* (SCF) merupakan keyakinan seseorang pada kemampuan diri sendiri untuk menyelesaikan suatu tugas atau tantangan.

---

<sup>69</sup> Sutoto, “Tabel Dimensi Tingkat Kompetensi (Sumber: Copeten At Work, Spencer – Spencer 1993)”, <http://www.petra.ac.id/-puslisit/journal/dir.php>, diakses pada 2 Oktober 2017.



































- a. Memimpin dan mengkoordinasi operasional dan kantor cabang pembantu binaannya.
- b. Bertanggung jawab atas berkembang atau tidaknya kantor cabang dan cabang pembantu.
- c. Membuat dan menyusun proyeksi bersama kepala capem diwilayahnya (mulai tingkat cabang dan cabang pembantu binaannya).
- d. Membuat strategi pencapaian hasil pembuatan proyeksinya, memonitoring dan mengevaluasi serta melakukan langkah – langkah yang diperlukan demi perbaikan.
- e. Melaksanakan pemeriksaan, persetujuan dan pencairan sesuai dengan plafond yang telah ditentukan.
- f. Melakukan audit secara berkala.
- g. Melakukan pengawasan dan memonitoring secara rutin dan terus – menerus serta mengevaluasi atas pencapaian kinerja dan karyawan bawahannya.
- h. Mengusulkan pelatihan untuk meningkatkan SDM karyawannya.
- i. Mengusulkan promosi jabatan atau mutasi jabatan serta *rooling* tempat di wilayah binaannya.
- j. Memastikan semua SOM (Sistem Operasional Manajemen) dan SOP (Sistem Operasional Prosedur) dilakukan dengan baik sebagaimana mestinya.
- k. Mengendalikan likuiditas.

















- a. Setiap karyawan diwajibkan melakukan tugas yang diberi dengan semestinya serta, memeberikan pelayanan dengan baik dan mematuhi instruksi atasannya.
- b. Setiap karyawan diwajibkan memakai pakaian rapi dan berseragam agar dapat memberikan citra baik kepada anggota dan relasi, dengan ketentuan sebagai berikut:
  - 1) Sabtu dan Minggu kemeja batik bebas
  - 2) Seni dan Selasa kemeja biru
  - 3) Rabu dan Kamis kemeja hijau
  - 4) Celana hitam dan sarung asli sidogiri dengan motif kembang – kembang
- c. Setiap karyawan wajib menjaga kebersihan dan kerapian pemapilan
- d. Setiap karyawan diwajibkan mengenakan tanda pengenal semacam ID card pada saat melaksanakan tugas
- e. Setiap karyawan diwajibkan menjaga kebersihan dan kerapian di lingkungan kerjanya.
- f. Setiap karyawan memelihara peralatan / inventaris yang disediakan.
- g. Setiap karyawan harus mengikuti kegiatan yang diadakan.
- h. Setiap karyawan diwajibkan menjaga keharmonisan hubungan antar karyawan, anggota dan masyarakat.







































Nilai  $\beta_1$  menunjukkan nilai sebesar 0,553 dan memiliki tanda koefisien regresi yang positif, hal tersebut menunjukkan adanya pengaruh yang searah antara variabel pengetahuan ( $X_1$ ) dengan prestasi kerja karyawan yang artinya apabila terjadi penambahan pada variabel pengetahuan ( $X_1$ ) sebanyak satu satuan, maka prestasi kerja karyawan ( $Y$ ) akan mengalami peningkatan sebesar 0,553 satuan. Dengan asumsi variabel  $X_1, X_2, X_3, X_4, X_5$  dalam keadaan tetap atau konstan.

c.  $\beta_2 = 0,215$

Nilai  $\beta_2$  menunjukkan nilai sebesar 0,215 dan memiliki tanda koefisien regresi yang positif, hal tersebut menunjukkan adanya pengaruh yang searah antara variabel keterampilan ( $X_2$ ) dengan prestasi kerja karyawan yang artinya apabila terjadi penambahan pada variabel keterampilan ( $X_2$ ) sebanyak satu satuan, maka prestasi kerja karyawan ( $Y$ ) akan mengalami peningkatan sebesar 0,215 satuan. Dengan asumsi variabel  $X_1, X_2, X_3, X_4, X_5$  dalam keadaan tetap atau konstan.

d.  $\beta_3 = 0,328$

Nilai  $\beta_3$  menunjukkan nilai sebesar 0,328 dan memiliki tanda koefisien regresi yang positif, hal tersebut menunjukkan adanya pengaruh yang searah antara variabel konsep diri ( $X_3$ ) dengan prestasi kerja karyawan yang artinya apabila terjadi penambahan





















dilihat dari jenis pekerjaan dan kewajiban yang diberikan kepadanya. Dengan kompetensi lahiriah karyawan mampu mengasah kekuatan, rasa percaya diri dalam menyelesaikan pekerjaan yang dibebankan kepadanya dengan tepat dan baik. Disamping itu kompetensi lahiriah dapat di asah dengan pelatihan kerja baik berupa teori maupun praktik. Seperti yang datakan oleh Abu Sinn dalam bukunya manajemen syariah, bahwa kekuatan diartikan sebagai keberanian nyali untuk berperang, pengalaman perang dan taktik karena perang merupakan taktik dan strategi. Kompetensi batiniah diartikan sebagai sifat atau karakter yang dapat dipercaya atau jujur dan amanah. Amanah merupakan faktor penting yang menentukan kepatutan dan kelayakan seseorang menjadi seorang karyawan dilembaga keuangan syariah. Sedangkan kompetensi dengan kejujuran merupakan perpaduan sifat yang membuat karyawan dapat dikatakan sebagai pekerja yang unggulan.

Menurut Spencer dan Spencer dalam Teori Model Gunung Es (*Iceberg Model*), yang digunakan sebagai *grand theory* menjelaskan bahwa kompetensi dikategorikan ke dalam dua bentuk yaitu, *hard competency* dan *soft competency*.

*Hard competency* merupakan kompetensi yang bisa diamati dan mudah dikembangkan yang terdiri dari: pengetahuan (*knowledge*) dan keterampilan (*skill*). Sedangkan *soft competency* merupakan kompetensi yang sulit diamati





simultan berpengaruh terhadap prestasi kerja (Y) di BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya. Pengaruh ini dibuktikan dengan hasil pengujian hipotesis. Menurut hasil yang didapatkan dengan melihat nilai f hitung sebesar 25,294 dan nilai Sig. sebesar 0,000. Sehingga, nilai f hitung > f tabel yaitu sebesar  $25,294 > 2,40$  dan nilai Sig. < 0,05 yaitu  $0,000 < 0,05$ . Sehingga  $H_1$  diterima dan  $H_0$  yang akan menghasilkan kesimpulan bahwa secara simultan variabel pengetahuan ( $X_1$ ), keterampilan ( $X_2$ ), konsep diri ( $X_3$ ), karakteristik pribadi ( $X_4$ ), motif ( $X_5$ ) berpengaruh signifikan terhadap terhadap prestasi kerja karyawan (Y) di BMT UGT Sidogiri Se - Surabaya.

Dari hasil pengujian koefisien determinan berganda (R) pada tabel *Model Summary* yang menunjukkan nilai koefisien korelasi berganda sebesar 0,842 atau 84,4% yang berarti terdapat hubungan antara variabel pengetahuan ( $X_1$ ), keterampilan ( $X_2$ ), konsep diri ( $X_3$ ), karakteristik pribadi ( $X_4$ ) dan motif ( $X_5$ ) terhadap prestasi kerja karyawan (Y) bersifat kuat karena bernilai lebih dari 50% dari koefisien berganda. Sedangkan nilai hasil koefisien detrminan berganda ( $R^2$ ) pada tabel *Model Summary* sebesar 0,709 yang menunjukkan bahwa dari persamaan tersebut sejumlah 70,9% yang berarti secara bersama – sama perubahan nilai Y (prestasi kerja) di pengaruhi oleh kelima variabel yang diteliti (pengetahuan ( $X_1$ ), keterampilan ( $X_2$ ), konsep diri ( $X_3$ ), karakteristik pribadi ( $X_4$ ), motif ( $X_5$ )), sedangkan sisanya 0,291 atau 29,1% dipengaruhi oleh variabel

lain yang tidak diteliti. Dengan persamaan Y sebagai berikut  $Y = 3,393 + 0,553X_1 + 0,215X_2 + 0,328X_3 + 0,065X_4 - 0,558SX_5 + \epsilon$ . Dari persamaan regresi terlihat bahwa koefisien regresi untuk ke lima variabel bebas yaitu pengetahuan, keterampilan, konsep diri, karakteristik pribadi adalah positif terhadap prestasi kerja karyawan BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya. Artinya ketika terjadi peningkatan setiap masing – masing variabel pengetahuan, keterampilan, konsep diri, karakteristik pribadi maka semakin tinggi pula prestasi kerja karyawan di BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya. Sebaliknya, pada variabel motif menunjukkan arah yang negatif terhadap prestasi kerja karyawan BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya. Artinya setiap penurunan variabel motif maka semakin rendah pula prestasi kerja karyawan di BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya dimana karyawan tidak akan berfikir untuk melakukan tindakan secara konsisten. Karyawan akan cenderung melakukan pekerjaan secara semena-mena yang mengakibatkan prestasi kerja karyawan menurun.

Karyawan yang mempunyai kompetensi yang tinggi akan dapat melakukan tugas dengan baik. Semua prosedur yang berkaitan dengan tugas akan diikuti, penggunaan sumber dilakukan secara tepat dan tanpa berlaku mubazir, tepat waktu dalam pencapaian target yang diberikan perusahaan, dan sesuai dengan standart yang telah ditetapkan oleh perusahaan. Disamping itu penempatan serta







apabila karyawan dihadapkan pada suatu masalah dalam bekerja, karyawan tersebut akan menguraikan masalah yang ada dan menyusunnya menjadi sebuah daftar tugas aktifitas harian dengan mengurutkannya. Karyawan yang memiliki pengetahuan yang cukup dalam bertindak akan mampu melihat adanya suatu hubungan sederhana dengan mengidentifikasi adanya hubungan sebab dan akibat yang ada, mengidentifikasi adanya faktor penyebab potensial terjadinya suatu masalah ditempat kerja, serta dapat juga dengan memisahkan antara adanya pro dan kontra, menggunakan teknik analisa untuk menguraikan permasalahan yang kompleks sehingga dengan begitu, karyawan akan lebih cepat dan mudah dalam mengambil sebuah keputusan dan tau kosekuensi apa yang akan didapat dalam pengambilan keputusan tersebut untuk pekerjaannya.

Melihat hasil dari uji T yang menunjukkan bahwa variabel pengetahuan berpengaruh terhadap variabel prestasi kerja karyawan di BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya. Karyawan yang memiliki pengetahuan yang cukup akan meningkatkan efisiensi perusahaan. Dalam hal ini pelatihan kerja yang diadakan oleh pihak BMT UGT Sidogiri menjadi kunci dalam menghadapi masalah yang timbul ditempat kerja. Di adakanya pelatihan dan *upgrading* selama 3 bulan sekali yang bertempat di BMT UGT Sidogiri Pusat Pasuruan yang diikuti oleh kepala cabang guna





Oleh karena itu, keterampilan lebih mengarah pada kemampuan atau *skill* seseorang untuk melakukan suatu kegiatan. Variabel keterampilan pada penelitian ini terdiri dari: kemampuan secara proaktif dalam mencari informasi, patuh terhadap aturan, perhatian tinggi terhadap kejelasan pekerjaan, kualitas dan ketelitian kerja. Keterampilan karyawan dapat diartikan sebagai perhatian karyawan terhadap kejelasan, ketepatan dan ketelitian terhadap tugas yang diberikan kepadanya. Dengan cara bekerja secara cermat atas sebuah peran tugas serta mencari informasi yang biasanya bisa dalam bentuk tulisan.

Dalam hal ini peran pemimpin diharapkan mampu mensosialisasikan SOP (Standart Oprasional Perusahaan) *secara menyeluruh terhadap karyawan. Karena mengingat pembuatan SOP disesuaikan dengan sistem kerja perusahaan pada saat ini. Serta, perusahaan diharapkan memberi kebijakan SOP secara jelas dan terperinci kepada karyawan agar tidak terjadi kesalahpahaman dalam mengambil keputusan yang akibatnya dapat memberikan kerugian bagi perusahaan. Kalaupun terjadi kesalahpahaman yang dapat merugikan perusahaan maka perusahaan dapat memberikan sanksi berupa pemecatan, hukuman, dan teguran terhadap yang bersangkutan. Jika dirasa kesalahan yang diperbuat tidaklah besar, pemimpin dapat memberikan teguran dan memberi kepercayaan*

*berupa kesempatan bagi pihak yang bersangkutan untuk meningkatkan kualitas kerja dikemudian hari.*

*Selain pentingnya kebijakan SOP perusahaan, peran pemimpin juga dibutuhkan dalam hal monitoring berupa pemeriksaan kembali hasil capaian kerja karyawan. Paling tidak pemimpin dapat melakukan monitoring selama satu minggu sekali, agar dapat memastikan capaian kerja karyawannya sudah sesuai atau tidak dengan standart yang telah ditetapkan perusahaan. Sehingga dapat melakukan evaluasi lebih lanjut.*

Sebagai contoh kasus, pernah terjadi kesalahpahaman antara pemimpin kantor cabang pusat dengan karyawan yang bekerja di kantor cabang pembantu. Yakni pada saat itu terjadi suatu kebijakan SOP baru yang mana telah ditetapkan bahwa karyawan harus datang tepat waktu pukul 7.30 untuk absensi terlebih dahulu lalu pukul 8.00 baru dapat melakukan pekerjaannya misalnya untuk AOAP / AOSP dapat langsung terjun ke lapangan setelah melakukan absen dikantor. Tetapi karyawan tersebut belum menerima informasi baru dan dalam waktu dua minggu tidak datang ke kantor tepat waktu, melainkan langsung melakukan *pic-up* nasabah dipasar seperti biasanya karena jarak antara rumah dan pasar sejalan. Sehingga dalam dua minggu atas kebijakan baru karyawan tersebut datang dikantor pukul 9.00 dan mendapatkan teguran dari pusat pasuruan atas kesalahpahaman yang terjadi.





Karakteristik pribadi merupakan watak yang membuat seseorang berperilaku atau gambaran bagaimana seseorang merespon suatu dengan cara tertentu. Karakteristik pribadi, termasuk dalam *soft competency* yang mana masih sulit dideteksi dan sulit dilihat karena berasal dari dalam diri seseorang, tetapi masih dapat dikembangkan. Dalam hal ini terkait pengendalian diri dan kemampuan untuk tetap tenang ketika menghadapi masalah serta mampu bekerja dibawah tekanan, dengan berusaha tetap tenang, mengontrol emosi, pada saat terjadi masalah di rumah tetapi sebagai karyawan harus bersikap professional dengan tidak membawa masalah dari rumah ke tempat kerja.

Dalam praktiknya, pemimpin kurang melakukan pembentukan karakteristik pribadi terhadap karyawannya. Sehingga, karyawan kurang mampu melakukan kontrol diri terhadap permasalahan pribadi yang berdampak pada kinerja karyawan. Contoh kasus, pada saat karyawan memiliki beban pikiran keluarga yang berat. Karyawan tersebut tidak mampu bekerja secara maksimal. Contoh lain, ketika menghadapi nasabah yang telah jatuh tempo pembayaran pembiayaan, tetapi tidak mau melunasi dan marah – marah pada saat diingatkan akan kewajibannya, maka karyawan harus mampu mengenali karakteristik dari nasabah tersebut dan harus mampu mengendalikan dirinya agar tidak terbawa emosi. Karyawan tidak harus menghadapi dengan emosi, atau putus asah

karena mendapati karakter nasabah yang keras. Karyawan harus mampu melakukan pendekatan perlahan – lahan dengan baik dan sopan seperti bersilaturahmi dirumahnya hingga akhirnya nasabah tersebut sadar, akan kewajiban yang harus dibayarkan. Disamping itu karyawan harus memiliki rasa percaya diri terhadap kemampuan dan penilaian diri sendiri dalam menjalankan tugasnya yang akan menimbulkan pemikiran yang efektif sehingga lebih menyukai tantangan baru dalam tugas mampu menyelesaikan konflik yang mana akan menghasilkan tanggung jawab baru bagi karyawan tersebut.

Dalam hal ini pemimpin harus melakukan pendekatan dan bersifat feksibel agar dapat memberikan masukan dengan mudah berupa arahan, dorongan dan motivasi terhadap karyawan agar mampu mengatasi tugas dan tantangan barunya. Disamping itu, pemimpin juga dapat memberikan motivasi, dukungan, baik berupa pujian kepada karyawannya agar memiliki tingkat keyakinan diri yang baik dalam menyelesaikan setiap tantangan dalam pekerjaannya dan bekerja lebih baik lagi.

Dengan adanya peran pemimpin dalam pengembangan karakteristik pribadi karyawan, maka akan meminimalisir terjadinya perbuatan negatif yang tidak diinginkan ditempat kerja. Pencapaian kerja berupa tagihan pembayaran pembiayaan pun akan tercapai.



Dalam hal ini dikarenakan kurangnya hubungan yang positif antara atasan dengan bawahannya. Sehingga, karyawan kurang mampu merealisasikan ide – ide dan masukan untuk perkembangan lembaga. Oleh karena itu, setiap pemimpin diharapkan mampu membina hubungan sosial atau jaringan hubungan sosial agar tetap hangat, yakni dengan mampu membangun hubungan timbal – balik, mengakrabkan diri dan menjalin hubungan yang hangat dengan karyawan ataupun orang lain yang menunjang kepentingan pekerjaan dimasa mendatang.

Dalam hal ini pemimpin diperbolehkan melakukan kontak informal terkait hal – hal yang berhubungan dengan hobi, keluarga, hingga mampu membina hubungan baik. Dengan tujuan untuk menciptakan suasana hubungan timbal – balik yang berkelanjutan dan bukan hanya untuk mencapai profit saja.

Bersikap fleksibel terhadap karyawannya baik didalam lingkungan organisasi maupun diluar lingkungan organisasi, seperti menghargai setiap ide dan pendapat dengan tanggapan yang positif sehingga dengan sendirinya akan terbentuk suatu yang akrab dan hangat antara pemimpin dan karyawan maka dengan begitu karyawan akan memiliki rasa setia dan bangga menjadi bagian di dalam organisasi karena dianggap terlibat dalam memberi masukan satu sama lain. Didapatkan nilai t pada table coefficient bertanda negative, artinya setiap satu tingkat kenaikan







2,0665 dan nilai sig. > 0,05 yaitu 0,057 > 0,05 sehingga secara parsial variabel keterampilan ( $X_2$ ) tidak berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja karyawan (Y). Variabel konsep diri ( $X_3$ ) memiliki nilai t hitung > t tabel yaitu 2,513 > 2,0665 dan nilai sig < 0,05, yaitu 0,015 < 0,05 sehingga secara parsial variabel konsep diri ( $X_3$ ) berpengaruh secara signifikan terhadap prestasi kerja karyawan (Y). Variabel karakteristik pribadi ( $X_4$ ) memiliki nilai t hitung < t tabel yaitu 0,486 < 2,0665 dan nilai sig > 0,05 yaitu 0,629 > 0,05 sehingga secara parsial variabel karakteristik pribadi ( $X_4$ ) tidak berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja karyawan (Y). Variabel motif ( $X_5$ ) nilai signifikansi sebesar 0,057. Sehingga, t hitung < t tabel yaitu 1,640 < 2,0665 dan nilai sig > 0,05 yaitu 0,107 > 0,05 sehingga secara parsial variabel motif ( $X_5$ ) tidak berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja karyawan (Y).

Dari hasil kesimpulan secara parsial yang didapatkan, pihak BMT UGT Sidogiri Se – Surabaya perlu meningkatkan keterampilan, karakteristik pribadi dan motif terhadap karyawannya agar mampu mencapai tujuan perusahaan dan memperluas jaringan eksternal lebih dari saat ini.





- Hanafi, Agustina. “Pengaruh Kompetensi, Motivasi dan Kepuasan Kerja Terhadap Prestasi Kerja Karyawan PT. Multi Data Palembang”. *Konferensi Nasional Riset Manajemen VII*, 10 -12 Oktober 2014.
- Harnanto, Endri. “Kopetensi SDM Bank DKI Syariah dan Pengaruhnya Terhadap Prestasi Kerja”. Skripsi—Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta, 2011.
- Lucia Nurbani Kartika, Agus Sugiarto. “Pengaruh Tingkat Kompetensi Terhadap Kinerja Pegawai Adminitrasi Perkantoran” *Jurnal Ekonomi dan Bisnis*, No. 1, Vol. XVII. April 2014.
- Moehersono, *Pengukur Kinerja Berbasis Kompetensi*. Jakarta : PT Raja Grafindo Persada, 2012.
- Musdalifah, Ifa Sirajudin. “BMT di Tengah Masyarakat Ekonomi Asean (Studi Kasus Pada BMT Sinar Surya Makassar)”, <http://journal.uin-alauddin.ac.id/index.php/Iqtisadun/artiele/view/2378>, di akses pada 15 September 2017
- Nawari. *Analisis Regresi dengan MS Excel 2007 dan SPSS 17*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo.
- Nawari. *Analisis Regresi dengan MS Excel 2007 dan SPSS 17*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo.
- Ningsih Pangabean, Nina. “Pengaruh Kompetensi Terhadap Prestasi Kerja Karyawan Divisi Adminitrasi Pada Moriss SITE Muara Kaman” *e Jurnal Adminitrasi Bisnis*, No. 2, Vol.1. 2013
- Nisak, Fahrur. “Pengaruh Keterampilan, Pengetahuan, Konsep Diri Dan Karakteristik Pribadi Terhadap Kinerja Staf Smkn Se – Pekalongan”. Skripsi—Universitas Negeri Semarang. 2015.
- Nisak, Fahrur, Martono, S. “Pengaruh Pengetahuan, Keterampilan, Konsep Diri dan Karakteristik Pribadi terhadap Kinerja Staf pada SMKN Se – Kota Pekalongan”, *Economic Education Analysis Journal*. No. 3, Volume .5, Oktober 2016.
- Noor, Juliansyah. *Metodologi Penelitian Skripsi, Tesis, Disertasi, dan Karya Ilmiah*. Jakarta: Prenada Media Group, 2011.
- Rahmat Rozi. “Pengaruh Intensif Terhadap Prestasi Kerja Kryawan Pada PT. Indah Cargo Kota Pekanbaru”. Skripsi—Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Pekanbaru Riau, 2012.

- , Rapat Anggota Tahunan KSPPS BMT UGT Sidogiri Tahun Buku 2016.  
t.tp:t.p, 2016
- Rival, Veithzal. “ *Manajemen Sumberdaya Manusia Untuk Perusahaan: Dari Teori ke Praktik*. Jakarta : Raja Grafindo Persana, 2015.
- Rusli, Ahmad. “*Pengurusan dan Penilaian Prestasi Pekerja*”, (Malaysia:RS Publication, 2011), 37.
- S.P Hasibuan, Melayu. *Manajemen Sumber Daya Manusia*, Jakarta: Bumi Aksara, 2000.
- S Miya Lasmaya. “Pengaruh Sistem Informasi SDM, Kompetensi dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Karyawan”. *Jurnal Ekonomi. Bisnis & Entrepreneurship*, No.1, Vol.10. April 2016.
- Sedarmayanti. “*Manajemen Sumberdaya Manusia Revormasi Birokrasi dan Manajemen Pegawai Negeri Sipil*”. Jakarta : Grafindo. 2016.
- Shafirah nadhila, “sumber daya manusia menurut prespektif islam”, [https://www.kompasiana.com/firasafira/sumber-daya-manusia-menurut-perspektif-islam\\_57df6a56ed9673f046e6c23a](https://www.kompasiana.com/firasafira/sumber-daya-manusia-menurut-perspektif-islam_57df6a56ed9673f046e6c23a), diakses pada, 1 Oktober 2017.
- Sidogiri, KSPPS BMT UGT. “Sekilas Sejarah”, <http://www.bmtugtsidogiri.co.id> pada 17 September 2017.
- Siregar, Sofyan. *Statistika Deskriptif untuk Penelitian*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2010.
- Siregar, Syofyan. *Metode Penelitian Kuantitatif: Dilengkapi dengan Perbandingan Perhitungan Manual & SPSS* . Jakarta : DKU Print, 2013.
- Sudijono Anas. *Pengantar Statistik Pendidikan*. Jakarta: Rajawali Press, 2010.
- Sugiyono, *Statistika Untuk Penelitian*. Bandung: Alfabeta, 2011.
- Supranto, J. *Statistik Teori dan Aplikasi Edisi ke-7*, Jakarta: Penerbit Erlangga, 2009.
- Sutoto D. 2004. “Tabel Dimensi Tingkat Kompetensi (Sumber:Copeten At Work, Spencer – Spencer 1993)”, <http://www.petra.ac.id/-puslisit/journal/dir.php>, diakses pada 2 Oktober 2017.
- Sutrisno, Edy. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: Kencana Perdana Media Group,2009.
- Trisnawati, Eni, Hasanudin, Muhammad. *Manajemen Bisnis Syariah*. Bandung: PT. Refika Aditama, 2016.

- Usrotun Khasanah. “Pengaruh Kompetensi Sumberdaya Manusia dan Kompensasi *Financial* terhadap Efektivitas Kinerja Karyawan BPRS Bangun Drajat Warga Yogyakarta”. Skripsi—Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga. 2017.
- Yuliardi, Ricky, Nuraeni, Zuli. *Statistika Penelitian Plus Tutorial SPSS*. Yogyakarta: Innosain, 2017.
- Yulihar Muchtar. “Hukum dan Peraturan Terkait dengan BMT”<http://bmtwat-tamwil.blogspot.co.id/2014/09/pengembangan-usaha-usaha-ekonomi.html?m=1>, diakses pada 23 September 2017.
- Yunia, Ika, Abdul Kadir. *Prinsip Dasar Ekonomi Islam Prespektif Maqoshid Al – Syariah*. Jakarta: Kencana Perdana Media Group, 2014.
- Yusuf, Burhannudin. *Manajemen Sumber Daya Manusia di Lembaga Keuangan Syariah*. Jakarta: Raja Grafindo Perseda, 2015.





